

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

BRAINSTORM 2006 FORTUNE Y THE ASPEN INSTITUTE

29 DE JUNIO DE 2006. ASPEN, COLORADO

*** EN UN MUNDO INTERCONECTADO Y SUS IMPLICACIONES EN EL ÁMBITO DE LOS NEGOCIOS POLÍTICO Y CULTURAL, ES UNA INVALUABLE OPORTUNIDAD PARA COMPARTIR CON USTEDES, LOS ESFUERZOS QUE HACEMOS COMO PAÍS, PARA HACER FRENTE A ESTOS RETOS.

PERO NO SOLO ESTOY AQUÍ PARA HABLARLES DE NUESTRO PROYECTO DE PAÍS, EL CUAL HA SIDO MOTIVO DE RECONOCIMIENTO POR IMPORTANTES INSTITUCIONES FINANCIERAS, (***) QUIENES LO CITAN COMO UNA ECONOMÍA EMERGENTE, CON UN ENORME POTENCIAL PARA LOS INVERSIONISTAS.

HE VENIDO A INVITARLES A CONVERTIRSE EN SOCIOS PARA EL DESARROLLO DE EL SALVADOR, PARA QUE JUNTOS INCREMENTEMOS LA COMPETITIVIDAD DEL HEMISFERIO AMERICANO Y REDUZCAMOS LA BRECHA DIGITAL ENTRE LOS PAÍSES MÁS DESARROLLADOS Y LOS PAÍSES QUE ESTAMOS EN VÍAS DE DESARROLLO.

ESTA BRECHA SE REDUCIRÁ EN LA MEDIDA QUE APROVECHEMOS NUESTRAS COMPLEMENTALIDADES, EN LA TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA DE EMPRESAS DE VANGUARDIA, COMO LAS QUE USTEDES REPRESENTAN, POTENCIEN ESE SALTO CUALITATIVO, QUE ESTAMOS EFECTUANDO EN NUESTRO PAÍS.

CENTROAMÉRICA Y EL SALVADOR HAN CAMBIADO. ESTAMOS TAN CONECTADOS COMO CUALQUIER CIUDAD ESTADOUNIDENSE, YA SEA POR CONEXIONES DE INTERNET, TELEFONÍA FÍSICA, MÓVIL, Y POR UNA INFRAESTRUCTURA MODERNA, DANDO DE TRANSPORTE, DE COMUNICACIÓN. ESTAMOS BIEN CONECTADOS EN TODO EL SENTIDO DE LA EXPRESIÓN.

YO SE QUE CUANDO PIENSAN EN LATINOAMÉRICA, PIENSAN EN EL GIRO QUE ESTÁN TOMANDO ALGUNOS PAÍSES HACIA GOBIERNOS POPULISTAS QUE OFRECEN RECETAS IRRESPONSABLES A COSTA DE SACRIFICAR EL FUTURO DE SUS NACIONES. ESTOS MOVIMIENTOS QUE RECICLAN RECETAS FRACASADAS ASUSTAN, PERO SIGUEN SIENDO AISLADOS Y DE ALCANCE LIMITADO.

EL ESPACIO PARA ESTOS CANTOS DE SIRENA SON ESCASOS, EN NUESTRO PAÍS. EN EL SALVADOR ESTAMOS PROGRESANDO A COSTA DE NUESTRO TRABAJO RESPONSABLE Y HEMOS ESTADO CREANDO NUEVAS OPORTUNIDADES EN LOS ÚLTIMOS 17 AÑOS. HEMOS



SUPERADO NUESTROS ÍNDICES DE POBREZA Y VAMOS ENCONTRANDO LAS RUTAS DE LA MODERNIDAD Y EL DESARROLLO.

EL SALVADOR DE HOY, GOZA DE ESTABILIDAD, APERTURA, Y CONDICIONES DE INVERSIÓN QUE POR MUCHOS AÑOS HAN SIDO RECONOCIDOS POR LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y POR PRESTIGIOSAS INSTITUCIONES QUE EVALUAN LA COMPETITIVIDAD Y EL CLIMA DE INVERSIONES DE LAS NACIONES, PERIODICAMENTE. Y QUE COMO EN EL CASO DE (***) HA RECONOCIDO A NUESTRO PAIS, COMO LA SEGUNDA ECONOMIA MAS ABIERTA DE AMERICA LATINA.

PARA EFECTO DE LA TOMA DE DECISIONES EMPRESARIALES, ES IMPORTANTE MENCIONAR, QUE POR 7 AÑOS CONSECUTIVOS, EL SALVADOR LE HA SIDO OTORGADO EL GRADO DE INVERSION, POR LA TRAGEDIA CALIFICADORAS DE RIESGO, COMO (***) Y OTRAS, CALIFICACION QUE HA SIDO OTORGADA SOLAMENTE EN PAISES DE AMERICA LATINA, CHILE Y MEXICO.

POR AÑOS ESTAS CONDICIONES HAN SIDO APROVECHADAS POR EMPRESAS COMO DELL, COMO SHELL QUIENES FORMAN PARTE DEL GRUPO DE PATROCINADORES DE ESTE FORO.

TAMBIEN DEBO DESTACAR LA PRESENCIA DE EL SALVADOR, DE OTRAS EMPRESAS, CITARE ALGUNAS: KIMBERLY CLARK, COCA COLA, FRUIT OF THE LOOM, GAP, DUKE ENERGY, TEXACO, EXXON, PIZZA HUT, CITIBANK, QUIENES FORMAN PARTE DE UN CONGLOMERADO MAYOR DE INVERSIONISTAS EXTRANJEROS, QUE SE ENCUENTRAN OPERANDO EXITOSAMENTE EN EL PAIS.

EL FORTALECIMIENTO DEL COMERCIO BAJO LIBRE MODALIDAD, TIENE MAS BENEFICIOS DE LOS QUE CREEMOS, EL LIBRE COMERCIO POR EJEMPLO, ES LA MEJOR POLITICA MIGRATORIA QUE PODEMOS PORTAR Y MEJORAMOS LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS CENTROAMERICANOS A TRAVES DE LIBRE COMERCIO, DETONAMOS UNA RECUPERACION ECONOMICA MAS RAPIDA Y MAS SOSTENIDA QUE EVITA QUE LA GENTE QUIERA EMIGRAR AL NORTE DEL CONTINENTE.

PORQUE A CASI DOS DECADAS LOS SALVADOREÑOS PARTICULARMENTE HEMOS VENIDO CONSISTENTEMENTE LIBERIZANDO NUESTRA ECONOMIA, NUESTRO COMERCIO, CREANDO EL PARALELO UN MARCO LEGAL, QUE GARANTIZA Y FACILITA EL ESTABLECIMIENTO DE INVERSIONES Y LA CREACION DE EMPLEOS.

HEMOS GENERADO CONDICIONES QUE HACEN ATRACTIVO NUESTRO PAÍS PARA EMPRESAS NORTEAMERICANAS. POR ESO QUIERO INVITARLOS A QUE CONOZCAN EL SALVADOR, EL SALVADOR DE HOY, QUE ESTÁ MÁS CERCA DE LO QUE USTEDES PIENSAN, NO SOLO PORQUE PUEDEN ESTAR ALLÁ EN MENOS DE CUATRO HORAS, SINO PORQUE LA



TECNOLOGÍA, LA TELEFONÍA, EL INTERNET, HAN ACERCADO MUCHÍSIMO A ESTADOS UNIDOS CON CENTROAMÉRICA.

SI HACEN UNA LLAMADA PARA HACER UNA CONSULTA TÉCNICA SOBRE SU COMPUTADORA DELL, O QUIEREN COMPRAR UNA NUEVA, SON GRANDES LAS PROBABILIDADES QUE LES CONTESTEN LA LLAMADA EN EL SALVADOR EN PERFECTO INGLÉS. DESDE QUE DELL SE INSTALO EN EL SALVADOR EN ABRIL DEL AÑO PASADO, HAN CONTRATADO A MÁS DE MIL AGENTES DE SERVICIO QUE HABLAN PERFECTAMENTE EL IDIOMA INGLÉS Y ESTÁN COMPITIENDO A NIVEL MUNDIAL, POR DAR EL MEJOR SERVICIO A TODOS SUS CLIENTES.

LAS COSAS HAN CAMBIADO MUCHO EN EL SALVADOR, DESDE QUE FIRMAMOS LA PAZ HACE 14 AÑOS. HOY YA NO HABLAMOS DE FUSILES Y REVOLUCIONES POLÍTICAS, HOY HABLAMOS DE LA REVOLUCIÓN DE LA INTERNET, DE CÓMO REDUCIR LA BRECHA TECNOLÓGICA Y COMO SER PARTE DE LA CONECTIVIDAD DEL MUNDO Y LA GLOBALIZACIÓN DE LOS NEGOCIOS.

CREEMOS QUE ES A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN, QUE LAS SOCIEDADES SE TRANSFORMAN SIGNIFICATIVAMENTE. PARA ELLO, NUESTRO GOBIERNO HA FORMULADO UN PROGRAMA EDUCATIVO DE LARGO PLAZO PARA LOS PRÓXIMOS 15 AÑOS, EL CUAL HACE ÉNFASIS EN LA ENSEÑANZA DEL INGLÉS Y LA COMPUTACIÓN EN TODOS LOS NIVELES ESCOLARES. CONFIAMOS QUE AL FINAL DE ESTOS 15 AÑOS, LA POBLACIÓN SALVADOREÑA TENDRÁ UN ELEVADO NIVEL DE EDUCACIÓN, QUE LA HARÁ MÁS COMPETITIVA DE LO QUE YA ES.

ASIMISMO, QUEREMOS HACER DE EL SALVADOR UN PAÍS CON INFRAESTRUCTURA MODERNA., EN ESTE SENTIDO, EL PROYECTO DE INFRAESTRUCTURA MÁS IMPORTANTE QUE ESTAMOS REALIZANDO EN LA ACTUALIDAD, ES EL PUERTO DE LA UNIÓN QUE ESTARÁ TERMINADO EN EL AÑO 2008. ESTE NUEVO PUERTO DEL PACÍFICO PERMITIRÁ EL ATRACO DE BARCOS DE MAYOR CAPACIDAD DE CARGA Y SE CONVERTIRÁ EN LA ALTERNATIVA PORTUARIA MÁS MODERNA DE LA FRANJA COSTEÑA QUE EN EL PACÍFICO SE EXTIENDE DEL PUERTO DE SAN DIEGO, HASTA EL CANAL DE PANAMÁ.

ES IMPORTANTE DECIR, QUE TANTO NUEVO PUERTO DE LA UNIÓN, COMO EL PUERTO DE ACAJUTLA QUE ACTUALMENTE EXISTE, ESTARÁN CONECTADOS UNO(***) ADICIONALMENTE, CON EL PROYECTO DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, QUE SERÁ LA TERCERA CARRETERA INTERNACIONAL DEL PAÍS, BUSCAMOS CONECTAR NUESTROS PUERTOS EN EL OCEANO PACÍFICO CON LOS PUERTOS DE GUATEMALA Y HONDURAS EN LA COSTA ATLÁNTICA, ESTABLECIENDO ASÍ UN CANAL SECO Y UNA VÍA ALTERNA AL CANAL DE PANAMÁ.



EL SALVADOR ESTA TRABAJANDO CON LA CUENTA DEL MILENIO EN UN PROYECTO DE DESARROLLO DE LA ZONA NORTE DEL PAIS, MEDIANTE EL CUAL ESPERAMOS ACCESAR A MAS DE 400 MILLONES DE DÓLARES EN LOS PRÓXIMOS 5 AÑOS, PARA HACER REALIDAD ESTE PROYECTO DE DESARROLLO TRANSFORMACIONAL DE EL SALVADOR.

NUESTRO PAIS HA CAMBIADO MUCHO Y SIGUE CAMBIANDO, ADAPTÁNDOSE A LAS NUEVAS REALIDADES. HOY HABLAMOS DE CÓDIGOS DE ÉTICA CORPORATIVA, DE LA LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN, DE LA CONQUISTA DE MERCADOS INTERNACIONALES O DE BUENAS PRÁCTICAS DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL. HOY HABLAMOS DE ESTAR CONECTADOS, DE LIBRE COMERCIO, DE COMPETITIVIDAD Y DE GENERAR EL MEJOR CLIMA POSIBLE, PARA SER PARTE DE LA GLOBALIZACIÓN DE LA PRODUCCIÓN.

EL SALVADOR DE HOY ES UNA DE LAS ECONOMÍAS MÁS ABIERTAS Y LIBRE DE AMÉRICA LATINA, HEMOS REDUCIDO A LA MITAD LOS ÍNDICES DE DESARROLLO HUMANO MÁS IMPORTANTES, TALES COMO EL ANALFABETISMO, LA POBREZA, Y LA COBERTURA DE SERVICIOS BÁSICOS. TENEMOS ABUNDANTE TALENTO BILINGÜE Y CONDICIONES DE INFRAESTRUCTURA MODERNAS.

ESTAMOS COMPITIENDO EN LAS CIRCUNSTANCIAS QUE NOS DICTAN LA GLOBALIZACIÓN, LA APERTURA COMERCIAL, LA CAMBIANTE DINÁMICA DE LOS PROCESOS DE PRODUCCIÓN, LAS FUERZAS DE LA TECNOLOGÍA, LAS NUEVAS REGLAS DE LA COMPETENCIA, Y LAS DEMANDAS DE LOS MERCADOS INTERNACIONALES.

HEMOS REPENSADO Y REPLANTEADO NUESTROS MODELOS DE PRODUCCIÓN Y DE TRABAJO. HEMOS RECREADO LA FORMA EN QUE COMPETIMOS, LA FORMA DE HACER NEGOCIOS Y LA FORMA EN QUE NOS ABRIMOS AL MUNDO. HEMOS ACEPTADO LAS REALIDADES GLOBALES Y POR ESO NOS ESTAMOS REINVENTANDO COMO PAÍS. POR ESO HOY LA INTERNET ES PARTE NORMAL DE NUESTRAS EMPRESAS Y COMO GOBIERNO ESTAMOS CONECTADO TODO EL SISTEMA EDUCATIVO.

NUESTRO PAÍS ESTÁ CONECTÁNDOSE A TRAVÉS DEL COMERCIO. FUIMOS EL PRIMER PAÍS DE CENTROAMÉRICA EN HACER ENTRAR EN VIGOR EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS Y REPÚBLICA DOMINICANA (CAFTA) EL PASADO 1 DE MARZO. LLEVAMOS TRES MESES DE CAFTA Y LOS RESULTADOS SON MUY POSITIVOS, MAS DEL 10 POR CIENTO DE MARZO A LA FECHA, HAN CRECIDO NUESTRAS EXPORTACIONES A ESTE PAIS.

EL CAFTA AÑADIRÍA ENTRE 1.5 A 1.6% AL CRECIMIENTO ANUAL DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO, CONTRIBUIRÍA A LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA ABSOLUTA, AUMENTARA EL PROMEDIO DE NUESTRAS EXPORTACIONES EN UN 23% Y NOS HA PERMITIDO ATRAER CASI UN MILLON DE DOLARES EN INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA EN EL AÑO 2005, CREANDO ASÍ MILES DE EMPLEOS.



PARA EL SALVADOR, EL CAFTA DA ACCESO A NUESTROS EMPRESARIOS AL MERCADO MÁS GRANDE DEL MUNDO LOS ESTADOS UNIDOS, UN MERCADO DE 280 MILLONES DE HABITANTES DE ALTO PODER ADQUISITIVO.

A PARTIR DEL DÍA PRIMERO DE MARZO QUE ENTRO EN VIGENCIA EL TRATADO, CASI EL CIENTO POR CIENTO DE NUESTRAS EXPORTACIONES INDUSTRIALES Y EL 89% DE NUESTRAS EXPORTACIONES AGRÍCOLAS, GOZAN DE ACCESO LIBRE DE ARANCELES Y CUOTAS.

EL CAFTA REPRESENTA UNA INFINIDAD DE NUEVAS OPORTUNIDADES EN SECTORES DE ALTO VALOR AGREGADO, TALES COMO LA ELABORACIÓN DE PRODUCTOS MANUFACTURADOS, DE ALTA TECNOLOGÍA O DE TRANSFORMACIÓN ACTIVA. TAMBIÉN REPRESENTA OPORTUNIDADES PARA EL SECTOR ENERGÉTICO, TRANSPORTE, TELECOMUNICACIONES Y PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA DE GRAN NIVEL, COMO LA CONSTRUCCION DE TRES PRESAS HIDROELECTRICAS EN LOS PROXIMOS AÑOS.

PERO NO SÓLO ES, EL CAFTA, VIENE A DAR CERTEZA JURÍDICA AL COMERCIO Y LA INVERSIÓN ENTRE NUESTRAS REGIONES, PROMUEVE LA COMPLEMENTARIEDAD DE NUESTRAS ECONOMÍAS, PROMUEVE UNA MEJOR CALIDAD INTERNACIONAL Y FORTALECE NUESTRA INSTITUCIONALIDAD EN MATERIA LABORAL, MEDIOAMBIENTAL, DE PROPIEDAD INTELECTUAL, Y ADUANAS, ENTRE OTROS.

LOS ESTADOS UNIDOS EXPORTAN MÁS DE 15 MIL MILLONES DE DÓLARES ANUALMENTE A CENTROAMÉRICA Y A LA REPÚBLICA DOMINICANA. A NIVEL MUNDIAL, LA REGIÓN CAFTA ES SU SOCIO COMERCIAL NÚMERO 14 Ó EL NÚMERO 10, SI SE CONSIDERA A LA UNIÓN EUROPEA COMO UN SOLO DESTINO. EN EL HEMISFERIO, LA REGIÓN CAFTA, ES EL SEGUNDO MERCADO MÁS GRANDE PARA LOS ESTADOS UNIDOS, ÚNICAMENTE DESPUÉS DE MÉXICO.

LA CONSOLIDACIÓN DEL COMERCIO EN DOS VÍAS SIN LUGAR A DUDA PRESENTA UNA TREMENDA OPORTUNIDAD PARA PROMOCIONAR LA CREACIÓN DE EMPLEOS Y EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE NUESTRO PAÍS Y DE CENTROAMÉRICA.

ESTAMOS CRECIENDO MUCHO EN EL SECTOR DE SERVICIOS RELACIONADOS A LA TECNOLOGIA DE LA INFORMACION Y DE INTEGRACION VERTICAL DE SECTORES DE MANUFACTURA DE (***) TALES COMO TEXTILES, ELECTRONICAS, (***)

TAMBIÉN ESTAMOS EXPLORANDO NICHOS EMERGENTES, COMO EL ÁREA DE SERVICIOS MÉDICOS; SERVICIOS RELACIONADOS CON LAS TELECOMUNICACIONES COMO LAS LLAMADAS POR INTERNET Y CENSOS DE ASISTENCIA EMPRESARIAL, ADEMÁS UNA FUERTE APUESTA AL TURISMO.



INTERNET NOS HA HECHO REPENSAR EL MODELO DE HACER NEGOCIOS PERO DESDE MI PERSPECTIVA, LA MAYOR VIRTUD DE INTERNET ES QUE NOS HA DADO A LOS PAÍSES EN DESARROLLO LA POSIBILIDAD DE DAR UN SALTO DE CALIDAD QUE REDUCE LAS DIFERENCIAS, CON LOS PAÍSES DESARROLLADOS CON LOS CUALES DEBEMOS COMPETIR INEVITABLEMENTE.

INTERNET HA IGUALADO LAS CONDICIONES DE COMPETENCIA. LOS QUE TIENEN VENTAJA HOY, NO SON SOLO LOS PAÍSES CON MEJOR TECNOLOGÍA, SINO TAMBIEN LOS PAISES QUE TIENEN MEJOR TALENTO, Y ESA ES LA INVITACIÓN QUE LES QUIERO HACER, A QUE CONSIDEREN EL SALVADOR COMO UN PROYECTO PROPIO.

ALENTADOS POR ESTAS PALABRAS, FORMULAMOS UNA ATENTA INVITACION, PARA QUE TODOS USTEDES, MIEMBROS DE UNA COMUNIDAD DE EMPRESARIOS, LIDERES Y DIRIGENTES EMPRENDEDORES Y VISIONARIOS PARTICIPEN DE NUESTRO PROYECTO.

LES EXHORTO A QUE VISITEN NUESTRO PAIS PARA QUE CONOZCAN DE PRIMERA MANO LOS ESFUERZOS QUE HACEMOS POR PONER AL DIA A EL SALVADOR, PARA CONECTARLO CON EL MUNDO Y EDUCARNOS PARA LAS NUEVAS REALIDADES. LES INVITO A PARTICIPAR CON NOSOTROS EN HACER DE EL SALVADOR LA NUEVA HISTORIA DE ÉXITO DE ESTOS TIEMPOS.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS USTEDES. GRACIAS POR INVITARME.